

Los siniestros registrados en ambas comunas han sido de difícil control

Mulchén y Tomé concentran más de mil hectáreas afectadas por incendios

Por **Karhyng Silva Leal**
 karhyng.silva@diarioelsur.cl

Desde el viernes recién pasado, en medio de la ola de calor registrada en Biobío, la región registró un total de 44 incendios forestales con una afectación de 1.237 hectáreas al cierre de esta edición. De ese total, la mayor superficie estuvo concentrada en las comunas de Mulchén y Tomé, las cuales sumaron cerca de 1.166 hectáreas siniestradas por los incendios Chumulco, Bellavista y Punta de Parra.

La región se mantiene con Alerta Amarilla por incendios y el director regional de Conaf recordó que pese al pronóstico de disminución en las temperaturas en el valle central y el sur de la provincia de Arauco, se mantienen las rachas de viento sobre los 40 kilómetros por hora, siendo un factor que propicia la propagación del fuego, lo que se suma a la dificultad del humo proveniente del incendio de Collipulli que ha entorpecido la visibilidad de las cámaras de detección del fuego. Además Punta de Parra se mantiene en Alerta Amarilla y por el avance del incendio Renaico hacia Negrete se mantiene una Alerta Roja para esa comuna.

MULCHÉN Y TOMÉ

En el caso de Mulchén, que se encuentra con Alerta Roja con dos incendios de gran magnitud, el alcalde José Miguel Muñoz indicó que tras una noche de intenso trabajo se logró mantener la tranquilidad en horas de la mañana de este lunes, pues el combate de incendios se ha extendido a lo largo del fin de semana luego de que el viernes se iniciara el incendio de Chumulco con afectación a 951 hectáreas y que hoy se encuentra controlado.

A esto se sumó el siniestro Bellavista, en el sector de Pilguen con

Las autoridades confirman que pese a las desfavorables condiciones de combate del fuego, este no ha afectado viviendas ni personas. No obstante, personal de las FF.AA. desplegó patrullajes mixtos en Biobío y Arauco, sumándose al trabajo que se realiza en Tomé.



El combate del fuego en Mulchén requirió el apoyo de compañías de Bomberos de toda la provincia y un trabajo coordinado en el sector.

162 hectáreas consumidas muy cerca de zonas pobladas y que hasta ayer se mantenía en combate y que fue catalogado como un incendio de alta resistencia al control. Por ello, la noche del domingo 6 cuerpos de Bomberos de la Provincia de Biobío, sumando más de 150 voluntarios, trabajaron hasta pasadas las 6 de la mañana para contener el incendio buscando que el fuego no superara las líneas perimetrales.

"Estamos un poco más tranquilos y la verdad es que afortunadamente no tenemos desgracias

personales ni pérdidas en viviendas que lamentar, sin embargo estamos atentos a lo que pueda ocurrir, esperanzados en que el tiempo nos ayude, que no sigan estas olas de calor ni estos vientos que reactivan algunos focos", indicó el jefe comunal.

En el caso de Tomé, el alcalde Ítalo Cáceres detalló que durante el sábado se inició el incendio en Punta de Parra, donde 5 Compañías de Bomberos, 6 brigadas de Conaf y 6 aeronaves trabajaron en la contención del fuego, contando en el apoyo de Carabineros

y la Armada para mantener la seguridad de quienes veraneaban en la zona desde el acceso de Bellavista y Lirquén.

Al respecto, el contraalmirante Arturo Oxley, jefe de la Defensa Nacional por el estado de excepción, explicó que pese a que la provincia de Concepción no está bajo la medida presidencial, en su calidad de autoridad militar regional determinó que "una brigada forestal del Ejército apoyará en Tomé las acciones de combate a incendios que están activas en ese sector", lo que se desarrolló en ho-

ras de la tarde de ayer.

PATRULLAJES MIXTOS

Eduardo Pacheco, delegado regional del Biobío, explicó que en el marco del trabajo colaborativo que las instituciones del Estado están realizando, se determinó junto al jefe de la Defensa Nacional implementar patrullajes mixtos en aquellos puntos en los que se ha detectado una mayor cantidad de incendios.

Oxley detalló que por el momento se descarta la aplicación de un toque de queda ya que no se

BANDOS VIGENTES

Por instrucción de la Jefatura de la Defensa Nacional hay dos bandos militares vigentes en la Región del Biobío, uno de ellos prohíbe la compra a granel de combustible en las provincias de Arauco y Biobío.

Por otra parte, hasta el 13 de febrero, y con posibilidad de analizar su extensión, Jedena prohibió el uso de drones ajenos a los equipos de emergencias desplegados por los incendios forestales, ya que vuelo de drones cerca de helicópteros y aviones que están combatiendo incendios colocan en riesgo la operación aérea de las unidades.

Hemos identificado algunas comunas, que no mencionaré por un tema de seguridad, donde creemos que hay mayor reiteración de incendios. Ahí vamos a hacer centro de gravedad con nuestras patrullas"

Contraalmirante Arturo Oxley
 jefe de la Defensa Nacional en Biobío

rían de gran efectividad considerando que hasta el momento los antecedentes no apuntan a que los incendios aumentan durante los horarios nocturnos, por el contrario, se busca utilizar los medios de las FF.AA. y policías, con el apoyo de tecnología de la Subsecretaría de Prevención del Delito en los puntos más complejos.

"Hemos identificado algunas comunas, que no mencionaré por un tema de seguridad, donde creemos que hay mayor presencia o reiteración de incendios. Ahí vamos a hacer centro de gravedad con nuestras patrullas mixtas móviles y con checkpoint. En ocasiones estarán detenidas, efectuando controles aleatorios y se repositionarán de manera que no sean tan predecibles sus movimientos y abarcar el máximo territorio posible, mientras nuestros medios aéreos siguen contribuyendo al apoyo de la emergencia", agregó el contraalmirante.

44

incendios se registraron entre el viernes y este lunes en la región, sumando más de 1.200 hectáreas afectadas